
Gemeinde Gudow 
 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Gudow am Dienstag, den 25.02.2025; 
Bürgerhaus, Kaiserberg 15, 23899 Gudow 

 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende: 20:37 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Bürgermeisterin 
Kelling, Simone  

Gemeindevertreterin 
Hagemann, Farina  
Rave, Melanie  
Riemann, Ann-Marie  

Gemeindevertreter 
Goebel, Horst  
Meincke, Martin  
Möllmann, Lübbert  
Rakowski, Stephan  
Roszewsky, Jörg  
Sohns, Heinz  
Taplik, Stefan  
Vokuhl, Timo  

Gäste 
Frömter, Nadine Amt Büchen 

Schriftführerin 
Edler, Claudia  
 
 

Abwesend waren: 
 

Gemeindevertreter 
Meincke, Dirk entschuldigt 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Anträge auf Änderung der Tagesordnung 
 
 

 

3)  Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
 
 

 

4)  Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 
 
 

 

5)  Niederschrift der letzten Sitzung 26.11.24 
 
 

 

6)  Bericht der Bürgermeisterin 
 
 

 

7)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

8)  Ausschreibung von Strom- und Gaslieferverträgen ab 01.01.2026 
 
 

 

9)  Umsetzung der Umgebungslärmrichtlinie 2002/49/EG (ULR) in Schleswig-Holstein 
(Lärmaktionsplan) 

 
 

 

10)  Trägerschaft der Kindertagesstätte Zwergenstübchen 
 
 

 

11)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Die Bürgermeisterin, Frau Kelling, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwe-
senden sowie Frau Frömter vom Amt Büchen und Herrn Siemers als einzigen 
Gast. Die Einladung ist form- und fristgerecht ergangen, die Gemeindevertretung 
ist beschlussfähig. Herr D. Meincke ist entschuldigt.  
 

  
2) Anträge auf Änderung der Tagesordnung 
  

Es werden keine Anträge gestellt.  
 

  
3) Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
  

Frau Kelling beantragt die Tagesordnungspunkte 12 – 14 in nicht öffentlicher Sit-
zung zu beraten.  
 
Beschluss    
Die Gemeindevertretung beschließt die Tagesordnungspunkte 12-14 in nichtöf-
fentlicher Sitzung zu beraten.  
 
 
Abstimmung: Ja: 12  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
4) Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 
  

Es wurde über einen Umbau eines Schweinestalls zu Wohnen und den Umbau 
zu einer Reithalle entschieden  
 

  
5) Niederschrift der letzten Sitzung 26.11.24 
  

 
  
6) Bericht der Bürgermeisterin 
  

Frau Kelling berichtet zu den Planungen zum Kita- und Familienfest am 14.06.25: 
Das Fest wird mit einem Festumzug beginnen, Eltern, Großeltern, Geschwister, 
Onkel, Tanten – nicht nur aus Gudow sind eingeladen 
Vereine werden mit einbezogen, es gab schon zahlreiche Rückmeldungen 
Es werden Fotos aus der Kita-Vergangenheit gesucht, die für eine Chronik benö-
tigt werden. Fotos können auch abfotografiert werden.  



 
Am 29.01.25 fand die Mitgliederversammlung der Jugendfeuerwehr statt. 
Neben den Mitgliedern der Jugendfeuerwehr waren auch 5 Löschfüchse eingela-
den, die in Kürze in die Jugendfeuerwehr wechseln. 
Auf der Tagesordnung standen Wahlen: 
zum Jugendgruppenleiter wurde Joris Brauner, 
zur Jugendgruppenführerin Klara Meincke, 
zur Schriftführerin Sarah Didt und zur  
Kassenwartin Leona Bislimi gewählt 
Die Jugendfeuerwehr wird sich im Sommer mit der Jugend der Freiwilligen Feu-
erwehr Angersbach zum Zeltlager in Gudow treffen. 
Vom 04.10.-05.10.25 findet die 24-Stunden-Übung der Jugendfeuerwehr statt. 
 
Am 14.02.25 fand die Jahreshauptversammlung der Freiwilligen Feuerwehr statt. 
Frau Kelling bedankt sich für den Einsatz der Feuerwehr im Namen der Gemein-
devertretung und der Einwohner/innen. 
Es wurden viele Ehrungen und Beförderungen vorgenommen 
Die Teilnahme von Mitgliedern der Gemeindevertretung wird gern gesehen. 
 
Zum Neubau des Feuerwehrgerätehauses ist es erforderlich eine Kartierung der 
Haselmaus und des Rebhuhns vorzunehmen. Eine prophylaktische Ausgleichs-
maßnahme wäre erheblich kostenintensiver gewesen. 
Die Kartierung findet bis Oktober 2025 satt. Der Bebauungsplan kann gleichwohl 
im Sommer fortgeführt werden.  
Die Architektin plant parallel das Gebäude bis Leistungsphase 3 weiter, damit 
eine konkrete Kostenübersicht für die weitere Beratung zur Verfügung steht.    
 

  
7) Einwohnerfragestunde 
  

Es gibt keine Wortmeldungen 
 

  
8) Ausschreibung von Strom- und Gaslieferverträgen ab 01.01.2026 
  

Die Strom- und Gaslieferverträge laufen zum 31.12.2025 aus. 
Für die neue Ausschreibung wurden Angebote eingeholt. Die Firma First Energy, 
die auch die letzte Ausschreibung durchgeführt hat, hat das günstigste Angebot 
abgegeben. 
Die Kosten der Ausschreibung betragen 4.850 € zzgl. MwSt. und werden nach 
dem Verteilerschlüssel „Anzahl der Abnahmestellen“ aufgeteilt. 
Ökostrom 
Es besteht die Möglichkeit, Ökostrom auszuschreiben. Die Mehrkosten betragen 
ca. 0,2-0,5 ct/kWh. 
Im Klimaschutzkonzept des Amtes Büchen wird Klimaneutralität angestrebt. Um 
ihrer Vorbildfunktion der Gemeinden gerecht zu werden, sollte der Fokus auf 
Ökostromversorgung gelegt werden. 
Ausschreibung 
Es erfolgt eine gemeinsame Ausschreibung für das Amt, die Gemeinden und 
Schulverbände. 
First Energy schreibt nach einer Formel aus, die sich zu 100% an der Energie-
börse orientiert, d.h. der Auftraggeber erhält den Energiepreis, der gerade zum 
Tag der Mengenbeschaffung an der Börse gehandelt wird. 
Zuschlagskriterium ist der geringste Preis bzw. der geringste Risikoaufschlag des 
Versorgers pro Los für die Erstvertragslaufzeit. 



Es wird eine Laufzeit von 3 Jahren (01.01.2026 -31.12.2028) ausgeschrieben. 
Die Preisfixierung erfolgt am Tag der Zuschlagserteilung für die Erstlaufzeit. Es 
besteht die Möglichkeit, den Vertrag um ein weiteres Jahr bis 31.12.2029 zu ver-
längern. Die Verlängerung wird beabsichtigt. 
Die gemeinsame Ausschreibung hat das Ziel, aufgrund der größeren Abnahme-
mengen bessere Angebote zu erhalten. 
 
 
 
Beschluss   
Die Gemeinde nimmt an der gemeinsamen Strom- und Gasausschreibung teil. 
First Energy soll mit der Durchführung der Ausschreibung beauftragt werden. 
Die Gemeinde möchte Ökostrom. 
Für die gemeinsame Ausschreibung wird die Amtsdirektorin Tanja Volkening er-
mächtigt, die Energieausschreibung durchzuführen und im Sinne dieser Aus-
schreibung Entscheidungen zu treffen.  
 
 
Abstimmung: Ja: 11  Nein: 0  Enthaltung: 1 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
9) Umsetzung der Umgebungslärmrichtlinie 2002/49/EG (ULR) in Schleswig-

Holstein (Lärmaktionsplan) 
  

Die strategischen Lärmkarten zur Umsetzung der Umgebungslärmrichtlinie 
2002/49/EG wurden überprüft und überarbeitet.  Auf Grundlage dieser Lärmkar-
tierung ist gem. § 47 d Abs. 5 BImschG der Lärmaktionsplan der Gemeinde Gu-
dow unter Mitwirkung der Öffentlichkeit zu überprüfen und erforderlichenfalls zu 
überarbeiten. 
Nach wie vor sind keine Einwohner der Gemeinde über die Grenzwerte hinaus 
vom Lärm der BAB 24 betroffen.  
Der Öffentlichkeit wurde die Möglichkeit der Mitwirkung im Zeitraum 15.01. bis 
zum 15.02.2025 gegeben. Eingaben liegen nicht vor.  
 
 
Beschluss    
Die Gemeinde Gudow beschließt den vorliegenden Lärmaktionsplan.  
 
 
Abstimmung: Ja: 12  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
10) Trägerschaft der Kindertagesstätte Zwergenstübchen 
  

In der Sitzung der Gemeindevertretung am 14.12.2023 wurde die Zusammenset-



zung für ein Auswahlgremium zur Vorbereitung und Durchführung eines Interes-
senbekundungsverfahrens für die Suche nach einem Träger für die Kindertages-
stätte „Zwergenstübchen“ festgelegt.  
 
Das Auswahlgremium hat die Anzeige zur Veröffentlichung des Interessenbekun-
dungsverfahrens erarbeitet. Die Veröffentlichung dieser, wurde in der Sitzung der 
Gemeindevertretung am 17.09.2024 beschlossen. Daraufhin wurde die Veröffent-
lichung vorgenommen und nach Ablauf der Frist für die Einreichung der Unterla-
gen lagen Interessenbekundungen von drei Trägern vor. 
 
Die Unterlagen wurden durch das Auswahlgremium gesichtet und gewertet. An-
liegend ist die Bewertungsmatrix hierzu beigefügt. Das Gremium hat daraufhin 
festgelegt, mit den beiden Trägern mit der höchsten Punktzahl Interessenbekun-
dungsgespräche durchzuführen.  
 
Diese waren für den 20.02.2025 terminiert. Ein Träger hat am Vortag seine Be-
werbung aufgrund eines erheblichen Personalausfalls zurückgezogen. Daher 
wurde lediglich mit dem Träger mit der höchsten Punktzahl, der Montessori Nord 
gGmbH, ein Interessenbekundungsgespräch geführt.  
 
Der Träger konnte in diesem Gespräch alle angesprochenen Fragen zur Zufrie-
denheit des Auswahlgremiums beantworten. Daher hat das Gremium einstimmig 
bei einer Stimmenthaltung dafür gestimmt, dass die Montessori Nord gGmbH ab 
01.08.2025 der neue Träger der Kindertagesstätte „Zwergenstübchen“ in Gudow 
wird.  
 
Herr Vokuhl merkt an, dass man gleich kommunizieren muss, dass sich das Kon-
zept der Kita nicht in Montessori ändern wird.  
 
Frau Rave berichtet dazu, dass dieser Träger bereits 10 Kitas betreut und es da-
bei auch viele gibt, die nicht nach Montessori betreut werden.  
 
Herr Sohns schlägt vor das auch unbedingt mit in den Vertrag aufzunehmen. 
 
Herr Goebel möchte, dass Kinder aus der Gemeinde Gudow bevorzugt werden – 
auch das soll in den Vertrag aufgenommen werden. 
Frau Frömter vom Amt Büchen teilt hierzu mit, dass das nur geht, wenn der Trä-
ger extra Geld von der Gemeinde dazu erhält. Es wird eine bestimmte Summe 
vertraglich vereinbart, die dann die Kita monatlich dazu bekommt. 
Die Gemeindevertretung ist sich einig, dass so zu machen.  
Herr Möllmann merkt an, dass bei der Vertragsdiskussion über die Kosten ge-
sprochen werden muss. Ziel ist es die Summe der jetzigen Kitaausgaben der 
Gemeinde nicht zu vergrößern.  
Frau Frömter berichtet, dass die SQKM Mittel und eine zusätzliche Förderung 
dessen Höhe noch verhandelt werden muss, dem Träger ausreichen würden. 
 
Herr Vokuhl fragt an, ob der Kita-Förderverein weiter bestehen bleiben kann. Ja 
das wäre schön, allerdings würden die Mittel dann in z. B die Spielplätze inves-
tiert - also Sachen die der Gemeinde gehören. 
 
 
Beschluss    
Die Montessori Nord gGmbH wird ab 01.08.2025 neuer Träger der Kindertages-
stätte „Zwergenstübchen“ in Gudow. Der Betriebsübergang soll zu diesem Zeit-
punkt erfolgen. Die Gremienvertreter, welche ins Auswahlgremium berufen wur-



den, sollen den Trägerschaftsvertrag mit dem Träger aushandeln und der Ge-
meindevertretung zum Beschluss vorlegen.  
 
 
 
Abstimmung: Ja: 12  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
Frau Kelling bedankt sich bei Frau Rave und Frau Frömter für die sehr gute Vor-
bereitung zu diesem Thema.  
 

  
11) Verschiedenes 
  

Es werden keine Fragen gestellt.   
 
Der öffentliche Teil endet um 19:20 Uhr. Der Gast verlässt die Sitzung.   
 
 

  
 
 
 
 

 ........................................................   ........................................................ 
 Simone Kelling Claudia Edler 
        Vorsitz  Schriftführung 


	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	BM_Text2
	Text
	Tagesordnung
	BM_Text3
	Betreff
	Wortprotokoll
	Abstimmungsergebnis
	AbstimmungK
	Zu

